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國務院總理李克強與菲律賓總統阿基諾

三世會面，要求菲方高度重視馬尼拉人質

慘劇並嚴肅對待此事，盡快予以合情合理

解決。李總理敦促菲方盡快解決人質事

件，表達了中方的嚴正立場，對菲方形成

重大壓力，體現了中央政府對香港同胞的

關懷。菲方須權衡利害，及早妥善解決事

件，以免影響中菲、港菲關係大局，否則

對菲方有害無益。

李總理向阿基諾三世提出嚴肅對待人質慘

劇的要求，特別提到事件牽動中國人民特別

是香港同胞的感情，此話分量非同一般，表

達了人質慘劇不單是香港的事情，也是國家

的事情。事實上，特首梁振英日前趁APEC會

議的機會，與國家主席習近平會面時，表達

了馬尼拉人質事件死者家屬和傷者的想法和

要求，習近平即場指示中央有關部門跟進。

外交部近日亦敦促菲律賓政府高度重視受害

者家屬的關切，要求菲方採取切實有效措

施，不能一拖再拖，須盡早妥善解決問題。

習主席、李總理對菲方的表態，明確表達了

中方對慘劇的立場和關注，充分顯示出中央

對香港的支持和關懷。

李總理指出，香港人質事件拖時已久，

菲方須盡快解決。這既是對菲方的嚴厲批

評，也是強力的敦促。菲律賓政府處理人

質事件手法拙劣粗暴，最終造成港人8死7

傷慘劇，菲律賓政府負有不可推卸的責

任，但菲方卻採取了拖延和抵賴的手法。

李總理對菲方的嚴厲批評和強力敦促，菲

方必須高度重視，盡速改弦更張。人質事

件一日不解決，就會一直影響菲律賓與中

國關係的正常發展，這對菲律賓並無任何

好處。菲方應衡量利害，盡快回應中國的

要求，早日妥善解決事件。

在中央的敦促下，阿基諾三世已表示正

在繼續開展相關調查，致力於妥善處理此

事，並已同意兩地高級官員就事件展開正

式磋商。梁振英亦已向阿基諾三世表明不

認同菲方指人質事件已解決的立場，特區

政府會促請菲律賓政府嚴肅跟進香港市民

和受害者及其家屬提出包括道歉、賠償等4

項訴求。香港對菲方有關慘劇的要求是最

起碼的要求，完全合情合理，菲律賓政府

必須給予正視。在國家支持的基礎上，特

區政府與菲方談判時更須堅定立場，全力

向菲方爭取合情合理的補償和權益。

(相關新聞刊A1版)

近年來，立法會一些議員經常對特區政府官員提

出「不信任動議」，讓立法會投票。這種不合法、不

合理的行為雖然不斷遭到社會有識之士的批評，但

一些人仍然冥頑不化，知法犯法，污染特區法治環

境，應該受到社會強烈譴責。

第一，立法會議員對官員提不信任動議違反了

「法無授權不得行」法治原則和基本法第73條的明確

規定。

眾所周知，立法會的權力是一種公權力，現代法

治關於公權力的運作有一項鐵的規則：法無授權不

得行。即：法律沒有授權讓公權力做的事情，公權

力就不能做。若不加以約束，它就可能濫用權力。

香港基本法第73條明確規定了立法會只能行使的職

權，包括：制定、修改和廢除法律，審核通過財政

預算，批准稅收和公共開支，聽取行政長官的施政

報告並進行辯論等10項，其中根本就沒有議員對政

府官員提出「不信任動議」的權力。

在基本法起草過程中，雖然有少數草委主張議員

應有對官員投不信任票或倒閣的權力，但因不獲多

數草委贊成而未寫進基本法之中。當年擔任基本法

起草委員會委員、政治體制專責小組負責人之一的

肖蔚雲教授，多次指出過這一點。1989年，他在談

到1988年基本法（草案）徵求意見稿時指出，政治

體制專責小組多數委員不贊成採取通常的責任內閣

制的做法，即議會可以對內閣投不信任票，內閣首

相或總理可以解散議會。理由是：香港特區是中華

人民共和國的一個地方行政區域，不是一個國家，

面積很小，不宜採取類似一個國家的責任內閣制，

不宜採取投不信任票的辦法，也不能輕易地解散立

法機關。責任內閣制的制度容易造成特區局勢的動

盪，不利於香港居民的生活和經濟繁榮，香港特區

這樣小的地方是經受不起這樣動盪的。

第二，立法會議員對官員提不信任動議浪費公

帑，不合理。

可能會有人辯解說，目前議員提出對政府官員「不

信任動議」案雖然不合法律，但它是一種道德約束，

是一種道德譴責，也未嘗不可。這樣的解釋也是不對

的。因為議員是在納稅人供養的立法會大樓裡開會，

耗費的水、電、空調、設施是納稅人出資提供的，議

員的薪水是納稅人支付其履行法定職權所需的，而現

在議員卻幹的是法律沒有讓幹的事情，不務正業，那

就是浪費公帑，浪費納稅人的錢。

立法會議員理應為公眾樹立遵守基本法、珍惜納

稅人錢款、節約公帑的良好形象，但多年來有少數

人卻反其道而行之，在立法會議事堂上極盡一己、

一黨之私，一步步毀掉香港的形象，誤導香港的青

少年，掏空香港的公帑，實在令人厭惡至極，理應

迅速改正。

總理為港人出聲 體現中央關懷 議員對官員提不信任動議違基本法

俞正聲：支持特首依法施政
會見海聯會 籲貫徹「一國兩制」聚正能量

俞正聲首先代表中共中央，對會議的成功召開表示
熱烈祝賀。俞正聲說，祖國統一、振興中華，是

全體中華兒女的共同心願。中華海外聯誼會成立16年
來，認真貫徹落實中央一系列重大決策部署，積極適應
時代發展和港澳台海外工作變化，在服務祖國建設、促
進和平統一、加強海外聯誼等方面作出了重要貢獻，已
經成為致力國家發展統一的重要力量，成為聯繫海內外
中華兒女的重要橋樑，成為凝聚港澳台海外愛國人士的
重要平台。

海內外團結圓「中國夢」

俞正聲指出，全體海內外中華兒女身處不同國家和地
區，具有不同背景和經歷，但都是中華民族的一分子，
都有民族復興的共同理想。當前，13億中國人民在以習
近平同志為總書記的中共中央領導下，正圍繞實現「兩
個一百年」的奮鬥目標和中華民族偉大復興的中國夢，
滿懷信心地推進中國特色社會主義事業。這是黨和國家
工作的大局，也是港澳台海外聯誼事業的主題。

支持參與祖國現代化建設

俞正聲強調，偉大的事業需要偉大的團結，偉大的團
結成就偉大的事業。中華海外聯誼會和廣大理事要以
飽滿的愛國熱情，積極投身港澳台海外聯誼工作。繼
續支持和參與祖國內地現代化建設，充分發揮聯繫廣
泛、內引外聯優勢，有資金出資金，有技術出技術，
有主意出主意，助推改革開放和現代化建設事業加快
發展。堅定不移貫徹「一國兩制」方針，堅定愛國愛
港、愛國愛澳立場，廣泛團結港澳社會各界，積極支
持配合行政長官和特區政府依法施政，為港澳長期繁
榮穩定凝聚更多正能量。積極擴大和推進兩岸交流合
作，把互利雙贏的經濟合作推進好，把共同傳承的民
族文化弘揚好，加強與台灣社會各界尤其是基層民眾
的交流，推動兩岸同胞攜手同心，維護好、建設好中
華民族共同家園。加強同世界各國人民的交往交流，
更多更好地運用對方便於理解、易於接受的方式方
法，講敘好中國故事，傳播好中國聲音，塑造好中國
形象，營造有利於實現中華民族偉大復興中國夢的良
好環境。各級黨委、政府要支持海聯會工作，為海聯
會更好地發揮作用創造條件。

國務委員楊潔篪，全國政協副主席、中共中央統戰部

部長令計劃，全國政協副主席、民革中央常務副主席齊
續春，以及有關方面負責人參加了會見。

中華海外聯誼會四屆一次理事大會10日在北京召開，
令計劃代表中華海外聯誼會三屆理事會作了工作報告。

大會選舉令計劃為中華海外聯誼會會長，選舉產生22位
副會長和92位常務理事，並決定設置經濟、教科文衛
體、青年3個專門委員會。中華海外聯誼會四屆理事會
有理事780人。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）據新華社報道 中共中央政治局常委、全國政協主席俞正聲

10日在人民大會堂會見了出席中華海外聯誼會四屆一次理事大會的全體理事，並與新一屆領

導班子進行座談。他要求海聯會堅定貫徹「一國兩制」方針，廣泛團結港澳社會各界，積極

支持配合行政長官和特區政府依法施政，為港澳長期繁榮穩定凝聚更多正能量。

曾德成商港俄青年交流

財爺紐約推銷港人幣業務
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）財政司司長曾俊華於

紐約時間10月9日訪問紐約，向美國商界介紹中央政府
於今年3月公布擴大「人民幣合格境外機構投資者」

（RQFII）試點的安排，及於6月推出的人民幣香港銀行
同業拆息定價，強調兩者將有助離岸人民幣業務在本港
發展。

曾俊華10月9日上午先到紐約聯邦儲備銀行，與該行
主席William Dudley和執行副主席Terrence Checki會面。
美國聯邦儲備系統由12個聯邦儲備銀行分區組成，紐約

聯邦儲備銀行是其中一員。其後，他參觀紐約證券交易
所，視察交易大堂，並與紐約泛歐交易所集團行政總裁
Duncan Niederaurer會面，又與摩根大通行政總裁戴蒙
會面。

RQFII拆息定價助擴業務

曾俊華在新經濟思維研究所、紐約香港協會和香港駐
紐約經濟貿易辦事處合辦的午餐會上，向美國商界介紹
本港最新發展，特別是快速增長的離岸人民幣業務：

「今年離岸人民幣業務在香港的新發展，包括中央政府3
月公布擴大『人民幣合格境外機構投資者』試點的安
排，以及6月推出的人民幣香港銀行同業拆息定價。凡
此種種，均有助離岸人民幣業務在香港的發展，不論是
擴大業務範疇或提高投資額度。」

下午，曾俊華與彭博總裁董德融會面，又拜會中國常
駐聯合國代表劉結一。傍晚，他主持以香港建築及都市
化為題的「實用烏托邦：香港、首爾、上海、新加坡與
東京的全球城市化」展覽香港酒會。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民政事務局局長曾
德成在莫斯科時間10月10日，在莫斯科與俄羅斯聯
邦教育和科學部副部長Veniamin Kaganov會面，探
討雙方青年作國際交流的可行性。

曾德成表示，本港一向推動青年參與國際交流，
民政事務局和青年事務委員會合辦國際青年交流計
劃，讓本港青年親身到外地與海外青年接觸，擴闊
眼界和國際視野，「2014/2015年是中俄青年友好交
流年。作為中國的一部分，香港非常希望能與俄羅
斯建立青年交流計劃」。

曾德成傍晚出席香港中樂團的音樂會。他在莫斯
科時間10月11日結束行程後，將於星期六（10月12
日）返抵本港。

郭炳湘籲棄內耗拓經濟
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）

反對派為阻撓新界東北發展計
劃，在前日立法會大會上動議引
用特權法調查發展局局長陳茂
波，最終未能得逞。原全國政協
常委郭炳湘昨日指出，本港國際
金融中心地位目前正受挑戰，港
人應團結一致，求同存異，應付
新形勢，對政改等問題坐下來找
出解決方法，而非不斷爭拗、內
耗，浪費時間。

郭炳湘昨日在回應反對派動議
引用特權法調查陳茂波時指出，

他對本港經濟前景充滿信心，因
為本港營商環境仍有優勢，包括
自由、法治及高透明度，但其國
際金融中心地位正受挑戰：商界
都擔心上海自由貿易區的掛牌，
前海及橫琴的發展會構成威脅，
故港人應團結一致。

立會勿糾纏陳茂波事件
他說：「我認為當此之時，香

港的注意力應放在發展經濟，改
善民生，不要再浪費時間搞政治
鬥爭。立法會也一樣，議員應多

關注經濟
民生，例
如貧窮、
土 地 供
應 、 房
屋、環保
及香港與
內地聯繫
問題，而
不是把時間糾纏於陳茂波多年前
的買地事件，這件事情連廉署也
調查過說沒有問題，大家應尊重
法律和事實。」

■曾德成與俄羅斯教育和科學部副部長Veniamin Kaganov

（左三）會面。

■曾俊華與摩根大通行政總裁戴蒙會面。

■郭炳湘

■俞正聲呼籲海

聯會為港澳長期

繁榮穩定凝聚更

多正能量。圖為

俞正聲昨會見出

席海聯會四屆一

次理事大會的全

體理事。

新華社

本月15日是已故中
共元老習仲勳誕辰
100周年紀念日，

在習仲勳早年發動「兩
當兵變」的甘肅省兩當
縣，前日舉行座談會。
習仲勳之子習遠平出席
發言，回憶父親的革命
鬥爭歲月。 詳刊A5
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馬英九在「雙十慶
典」上致辭提出，
兩岸人民同屬中華

民族，兩岸關係不是國
際關係。香港學者認為
馬英九公開將兩岸關係
定調為「非國際關係」
罕見，相信是為將來的

「習馬會」鋪路。詳刊A8
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82歲加拿大女作家
芒羅獲頒今屆諾貝
爾文學獎，成為加

國歷來首位文學獎得主，
在日本作家村上春樹等一
眾著名作家中脫穎而出，
瑞典學院更引述文學評論
家形容她是「加拿大契訶
夫」。 詳刊A11
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已故樂壇天后梅艷
芳（Anita）於昨
天十月十日50歲冥

壽，當天亦是她辭世十
周年，歌迷整天進行不
同活動悼念，包括在尖
沙咀星光大道進行點唱
會以及在酒店舉行紀念
晚會。 詳刊A31
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雖然阿里巴巴放棄
在港上市，但新股
依然絡繹不絕，今

日更破紀錄有6隻新股齊
齊於主板及創業板掛牌
上市。港交所為同時安
排6家公司的上市儀式，
儀式更由慣例的9時提早
至8時15分。 詳刊B1
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下次攪珠日期：10月13日

10月10日(第13/118期) 攪珠結果

頭獎：無人中

二獎：$726,190 (1.5注中)

三獎：$32,820 (88.5注中)

多寶：$8,000,000
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